

## Umgang mit Tiktok-Challenges

Sehr geehrte Eltern,

sicher ist Ihnen der Begriff „Challenge“ bekannt und vermutlich wissen Sie auch, dass sich Challenges in sozialen Netzwerken wachsender Beliebtheit unter Kindern und Jugendlichen erfreuen. Der Wunsch nach Anerkennung und Bewunderung lässt viele mitmachen. Oft werden Challenges auch als Mutproben weitergeleitet oder durchgeführt. An mögliche Konsequenzen wird dabei meist nicht gedacht.

In den vergangenen Wochen haben Challenges, insbesondere bei Tiktok, an mehreren Schulen für Polizei- und Feuerwehreinsätze gesorgt. Dabei ging es zum Beispiel darum, durch das Anzünden von Papierhandtüchern in Toiletten, durch Verstopfung von Toiletten oder durch die Androhung eines Amoklaufs schulfrei zu bekommen. An verschiedenen Schulen kam es zu erheblichen Sach- und was noch schlimmer ist, auch zu Personenschäden. Auch an unserer Schule gab es bereits mehrfach Vorfälle dieser Art. Mit kompletten Toilettenpapierrollen verstopfte Toiletten beschäftigen den Hausmeister und in extremen Fällen auch Fachfirmen immer wieder. Beschmierte Toilettenwände kosten die Reinigungskräfte viel Zeit, die sie nicht bezahlt bekommen. Aufgeweichtes Toilettenpapier, das mit Schwung an die Wand geworfen wird, ist nur mit viel Mühe von dort wieder zu entfernen. Letzter und bisheriger Höhepunkt, weil auch gefährlich, war in dieser Woche Brandgeruch in einem Klassenzimmer. Offensichtlich wurde dort gezündelt.

Wir werden in allen Klassen die Klassenlehrerstunden für die Behandlung dieser Thematik nutzen. Es ist aber an der Zeit, auch Sie, liebe Eltern, mit ins Boot zu nehmen. Bitte sprechen Sie mit Ihren Kindern über diese Dinge. Machen Sie deutlich, dass es sich möglicherweise um Straftaten handelt, die eine Gefährdung für andere darstellen und strafrechtlich verfolgt werden können. Achten Sie darüber hinaus auf die Internetaktivitäten Ihrer Kinder, denn von den gleichen Internetseiten gehen auch andere Gefährdungen für Kinder und Jugendliche aus. Informationen finden Sie unter anderem auf der Homepage des Landesmedienzentrums:

<https://www.lmz-bw.de/aktuelles/aktuelle-meldungen/detailseite/tiktok-challenges-im-unterricht-thematisieren/>

Diesen Brief stellen wir auf unsere Homepage, damit Sie den Link leichter anklicken können oder Sie nutzen den QR-Code:



Mit freundlichen Grüßen

Die Schulleitung